

### 総務経済委員会

## 西口公益施設の条例案を審査

### ◆狭山市駅西口駐車場条例

公共駐車場としてのあり方や管理運営について、引き続き審査が必要であることから継続審査となりました。

### ◆自転車駐車場条例

公共自転車駐車場として、料金設定などの管理運営について、引き続き審査が必要であることから継続審査となりました。

### ◆条例等の一部改正

**Q** 住宅ローン控除の所得税から控除しきれない分を市民税から控除する住宅借入金等特別税額控除を受けるための手続きと市民への周知は。

**A** 所得税の確定申告等をすれば、自動的に市民税から控除される。周知は広報紙やホームページを活用していく。

**Q** 認定長期優良住宅に係る固定資産税の減額措置の改正内容と住宅要件の内容は。

**A** 減額措置の適用期間が一般住宅より2年間延長となる。住宅要件は、長期にわたり良好な状態で使用するため、耐震性などを備えた住宅で、維持保全計画などを作成し、市の建築審査で認定を受け、資産税課に申告することで減額の対象となる。

### ◆請願

「所得税法第56条の廃止を求める意見書」提出に関する請願

また、これらの団体以外の文化団体やサークル団体も2カ月前からの申込みができる。

「提出には賛成だが、意見書の趣旨には制度上の問題を整理しなればならない。今後議論を深めていくべきである。などの意見があり、委員総員で趣旨採択と決定しました。」

### 文教厚生委員会

## 2学期から

## 新給食センターが稼働

◆学校給食センター設置及び管理条例の一部改正

**Q** 各学校給食センターが配食する学校は。

**A** ▼入間川：入間川小、入間川東小、富士見小、御狩場小、水富小、笹井小、東中、中央中、入間川中 ▼堀兼：入間小、南小、山王小、入間野小、堀兼小、狭山台南小、狭山台北小、入間中、山王中、入間野中、堀兼中、狭山台中 ▼柏原：新狭山小、奥富小、柏原小、広瀬小、西中、柏原中

### ◆所管事務調査

「急患センターの夜間診療実施状況等について」現地視察の後、担当課に夜間診療体制および実施後2カ月を経過した受診状況などの説明を求め、所管事務調査を行いました。



急患センターを視察

### 建設環境委員会

## 長期優良住宅の

## 普及の促進

◆建築基準法関係事務手数料条例の一部改正

**Q** 一戸建住宅の認定申請手数料のうち、長期使用構造等適合計画である場合の事務内容は。

**A** 事前に登録住宅性能評価機関で審査が行われ、適合書が添付された申請の認定事務である。

**Q** 一戸建て以外の住宅の手数料が細かく分かれている理由は。

**A** 共同住宅を想定しており、建築された戸数分の認定書を交付することになるため、床面積が増えれば建築される戸数も増えるため、金額が増えることになる。

### ◆所管事務調査

・鶴ノ木雨水幹線築造工事の工事概要について

・環境部の所管事務について



鶴ノ木雨水幹線を視察



議場内の時計で質問の残り時間を表示します

ここからは、今期定例会で行われた一般質問の要旨を通告順に掲載しています。

## 議員の質問と市の答弁を分かりやすく 「一般質問に「一問一答制」を導入

年に4回開催される市議会の定例会では、本会議で議員が市政全般について市長などに施策の説明を求めたり、将来の方針などについて質問する「一般質問」が行われます。

これまでの一般質問は、議員の個々の質問に複数の答弁者が順次答える「一括質問・一括答弁」の方式で、議員一人が3回までの質問を行い、質問と答弁を合わせた時間が60分を

目安に実施してきました。

この一般質問の論点を明確にし、内容をより分かりやすくお伝えするため、6月開催の第2回定例会から「二問一答制」を導入しました。

一問一答制は、質問する議員と答弁者の間で、一つずつ質問と答弁するものです。1回目の質問はこれまでも同様に、一括質問・一括答弁ですが、2回目以降は一問一答制で、質問の回数に制限はありません。

また、議員一人の質問の持ち時間は35分で、この時間を超えて質問することはできないこととなっております。

この質問時間については、残り時間を表示する時計を議場内に設置し、一目で分かるようにしてあります。

傍聴はどなたでもできますので、皆さんもぜひ、一般質問の分かりやすいやりとりを傍聴してみたいかがでしょうか。

### 資源回収は

### 地域や団体の原動力!

栗原 武 議員

(未来フォーラム)

#### ◆環境政策・市民協働・地域コミュニティ・補助金

#### 集団資源回収の補助金について

単価の値下げの理由とその金額の根拠は。また、単価値下げはどのような経緯と協議に基づき改定されたのか。そして値下げによる影響をどのように考えているのか。

**環境部長** 行財政集中改革プランの環境で見直し、近隣市などの状況を踏まえ5円に決定した。1団体平均2割の減額と考えている。

#### ◆集団資源回収の政策的な意義

- ①ごみ処理経費の削減と集団資源回収との関係をどのように考えているのか。
- ②市民協働という観点から重要な事業であると思うが、市長の見解は。
- ③部や組織を越えた考え方のもとに取り組む事業と思うが、市長の見解は。

**環境部長** ①地域的広がりや定着状況を見て、市の責任も踏まえ回収のあり方を研究していく。

**市長** ②コミュニティの輪が広がり、地域の活性化にもなり、市民と行政の連携が重要と考えている。③先進市の事例や社会経済動向などを把握しながら、調査研究していく。

また、調査研究していく。集団資源回収の奨励について回数別、重量別で単価を工夫する方法も奨励策になると思うが。

**環境部長** 先進市の事例を調査研究していく。

#### ◆資源物の横取りについて

市民からの通報に基づく具体的な行動と対応策は。また、常習犯や悪質な者に対する対応は。

**環境部長** 情報は、パトロールや取り締まりの資料とし、警察にも提供している。常習犯には、指導や警告のほか、警察に巡回取り締まりを依頼している。

#### ◆環境・温暖化防止対策・防災省エネとCO2の削減について

①エスコ事業の計画的な導入に向けた取り組み状況と課題は。

②公共施設内の照明・道路照明灯・防犯灯へのLED照明の利用は。

③災害時に有効である太陽光発電式のLED照明の設置は。

**環境部長** ①大規模な施設改修にあわせ、導入の可能性を検討していく。

**総務部長** ②価格が高価なため、市の施設の照明に使用できるよう研究している。

**市民部長** ③避難場所の施設管理者と調整し検討していく。

